

La palabra de Dios

'Quisiera conocer los pensamientos de Dios. Lo demás son detalles', Albert Einstein. Y ahora, a los años de haber ido a colegios y universidad católicos, veo qué poco se nos enseñó del pensamiento divino. Aprendimos catecismo y en la universidad Teología; mas la palabra de Dios difundida sistemáticamente a través de la Biblia no se nos enseñó. Obviamente, no supimos que el capítulo más corto es el Salmo 117; el más largo el Salmo 119; y el del centro el Salmo 118. Que hay 594 capítulos antes del salmo 118 y 594 después de él, números que, agregados, dan 1 188 siendo el versículo del centro el 118:8. No estudiamos que hay varias versiones, aunque no difieren en lo sustancial. Por ello, oportuno es recordar unos pasajes:

Uno, actual y paradójico: CAp. X, Profecías de ISAIAS. "Contra los malos jueces: 1 Pobres de aquellos que dictan leyes injustas y ponen por escrito los decretos de la maldad. 2 Dejan sin protección a los pobres de mi país; roban a los pequeños de sus derechos, dejan sin nada a la viuda y despojan al huérfano. 3 ¿Qué harán el día en que se arreglen las cuentas? ¿Adónde huirán, y quién los ayudará cuando, desde lejos, venga el desastre? ¿Dónde encerrarán sus riquezas? 4 No quedará más que doblegarse bajo las cadenas o caer con los muertos. Pero a Yavé no se le ha pasado el enojo, aún sigue con la mano amenazante". ¿Será pura coincidencia con nuestra cruel realidad, por el dinero que se llevaron de los desamparados depositantes, las cuentas, las obras de arte, el vuelto y el peculado, o el sainete de las extradiciones? ¡Que opinen los obispos!

Otro, directo: Salmo 64: "Los calumniadores serán castigados", según los versículos siguientes, "4 Porque afilan sus lenguas como espadas y lanzan como flechas palabras venenosas, 5 Para herir a traición al inocente, de improviso y a lo seguro, 6 Se animan unos a otros para hacer maldades... 7 Urden planes perversos y cada uno guarda alguna trampa en su corazón, 8 Pero Dios les lanza sus flechas. De repente se ven heridos. 9 Sus calumnias los perdieron y todos al verlos menearán la cabeza. 10 Los hombres entonces tendrán miedo, reconocerán la mano de Dios y comprenderán su proceder".

Sobre el interés: Corintios 10. Conclusiones prácticas. "23 Todo es permitido pero no todo es provechoso. Todo es permitido pero no todo es constructivo. 24 Que nadie busque su propio interés sino el del prójimo"; pero debemos entender, claro está, que se refiere a los legítimos intereses. Y en cuanto a la confianza: Salmo 118:8: "Mejor es poner tu confianza en el Señor, tu Dios, que confiar en los hombres", que implica, por supuesto, todos los hombres, incluso aquellos pastores que en el tiempo y el espacio que vivimos, donde impera el poder temporal y la justicia terrena con la que a veces se inmiscuyen, olvidan su misión y la palabra de Dios, quien hecho hombre arrojó del templo a los mercaderes.

Hoy ENECO 30/2009